

奇談クラブ〔戦後版〕

運命の釘

野村胡堂

青空文庫

プロローグ

「あらゆる偶然は可能だ、と笠森仙太郎かさもりせんたろうは信じておりました。この広い宇宙の中で、大海の粟粒よりもはかない存在に過ぎない我々の地球が、他のもう一つの気紛れな粟粒なる彗星と衝突することだつてあり得るだろうし、世界の人間が全部、一ぺんに気が違うことだつて、あり得ないと断ずることはできない。プロバビリテイの算出によれば、我々——いや私のような平凡人でも、随分運の廻り合せでは豊太閤ほどの出世ができないとは限らず、偉頓いしんの富が積めないという道理は無い。幸にして私は生れながらにしてこの運の星に恵まれているのである。嘘だと思ふなら、私と一緒に三角籤くじを買つても麻ま雀あじやんをやつても宜よろしい。如何いかに私がプロバビリテイを支配して、これをポシビリテイとなし得るかを御目にかけてようではないか——笠森仙太郎は申すのであります。そんな偶然の交叉点に立つて、一生を幸運の連続で暮らすことができるものかどうか、私はこの笠森仙太郎の経験を通じて、『運命』の面白さをお話しようと思ひます」

例の奇談クラブの席上、話手はなしての牧野健一まきのけんいちは、こんな調子で始めました。古い背広に

山羊やぎひげ、不精な長髪、なんとなく尾羽打枯おぼうちからした風体ふうていですが、いうことは妙に皮肉で虚無むなで、そのくせ真剣まけんさがあります。

一

笠森仙太郎が偶然を支配し得ると信ずる様になつたのは、X大学の法科に在学中の頃からでした。その頃の仙太郎は、まことに弱気な青年に過ぎず、何をやってもハマばかり演じていたのですが、試験の前にすっかり遊び過してしまって、A教授の民法の試験に、一行も答案を書くことができず、二時間という長い間、カフス釦ボタンばかり嘗なめたあげく、とうとう落第を覚悟で白紙を出してしまつたことがあります。

白紙の答案というものは、一応いさま勇しく聴えますが、出す当人に取つては、まことに悲しききわみで、これほど悲壮なものはありません。笠森仙太郎はすっかり憂鬱ゆううつになつて、学校の近所の喫茶店へ入つて、雑巾水のような紅茶を呑んでいると、そこへ入つて来たのは、同じ級の丹波丹六たんばたんろくという胆汁質の見本のような男でした。

「オイ、どうした笠森、大変青い顔をしているじゃないか、気分でも悪いのか」

「青くもなるよ、試験が滅茶滅茶だ」

「滅茶滅茶というと？」

「白紙を出したよ、一行も書けなかったんだ」

「なんという馬鹿なことをするんだ、一行でも書ければ点数になるじゃないか」

「俺にはそれができなかつたのさ、見す見す出鱈目でたらめと知っていて、一行でも二行でも書く

ことは、良心に対して済まない、それよりは白紙を出してなんかの偶然を待つ方が宜い――

――

「君は下らないモノを待っているんだね、出鱈目でも嘘八百でもせめて先生の同情に訴えて点数をかせぐ方が、白紙答案を出して落第するよりは学生として正当だよ」

「いや」

「待ちたまえ、君は一体行き当りばつたり過ぎるよ。この世の中に偶然なんてものはあり得ないのだ。稀にあつても偶然はやはり偶然だ、断じて必然ではあり得ない。世の中のこととは何時いつでも二二ンガ四で弾けるのだ、努力の蓄積以外に、成功はあり得ない。それを君は――」

「もう宜い、君の努力主義は飽あきあき々するほど聴かされているよ」

二人は面白くない心持で別れました。

が、その結果は全く予想外でした。笠森仙太郎は抜群の成績で進級し、丹波丹六はひどい点数で落第してしまったのです。

A教授は冷たい頭脳をもった若い学者で、白紙の答案に満点を与えるような茶気のある人ではなく、これは全く永久の謎でしたが、強いて理由をつけるならば、A教授が答案の点数を採点表に記入するとき、笠森仙太郎と丹波丹六の項を間違えたか、でなければ、名前を書き忘れた誰かの答案を、うっかり笠森仙太郎と誤認したか、場合は幾つか想像されないではありませんが、兎も角もその間に、恐ろしい偶然が支配していたことだけは疑いもありません。

丹波丹六はA教授に対して、嚴重に答案の再審査を求めましたが、もとよりそんな申出は容れられる筈もなく、野球の審判と同様で、教授の採点は神聖冒すべからざるものになっていたのでした。

それからの笠森仙太郎は、不思議に幸運に恵まれました。学校を丹波丹六より一年先に卒業して、B興業株式会社に入ると、擢んでられて直ちに社長秘書になり、二三年経つうちに、社内で飛ぶ鳥を落す勢いになっていたのでした。

ところで、一年後に大学を出た丹波丹六は、これも偶然にB興業株式会社に入つて来ました。仕事は受付、笠森仙太郎に比べて、まことに気の毒な地位でしたが、努力家の丹波丹六は、それを大した不足とも思わぬ様子で、実に他所目にも痛々しいほどよく働き続けたのです。

一番早く出勤して、一番最後に引揚ひきあげるといった、初歩の勉強振りはいうまでもなく、自分の仕事振りを見せるためには、想像し得る限りの、あらゆる機会を利用して、その努力の蓄積を実行していったのです。

笠森仙太郎は幸運を掴むためには、他人の迷惑などは物の数とも思わなかつたのですが、丹波丹六は一步進んで、自分の地位を築き上げるためには他人を陥おとし入れる位のことは、まことに——尾籠びろうな譬たとえで恐縮ですが、——屁とも思わないといった、冷酷無残な性格の持主でした。

従つて笠森仙太郎は快活で、丹波丹六は沈鬱な外貌を持つていたことは御想像の通りですが、男前に至ると、何なんと全く反対で、笠森仙太郎は背の低い、よく肥つたどちらかといえぶおとしこば醜ぶおとしこ男おとこだつたのに対して、一方丹波丹六の方は華奢な細ほそ面おもてで、色白で、豊ほう頬きよ隆りゆう準せつの好男子だつたのです。

笠森仙太郎の出世も見事でしたが、丹波丹六の躍進も水際立っておりまして。受付から一転して平社員に、再転して課長心得に、五年目にはもう、笠森仙太郎と並んで、若手社員の双璧と云われるようになっていたのです。

どちらも同じ学校出の二十八歳、どちらも社長のお覚え目出度かつたのですが、何の因果か、二人はたった一人の女——社長の娘の美奈子みなこというのを恋するようになって、ここに才人と努力家と、醜男と美男子と、偶然家と漸進家ぜんしんとの、命をかけての争いが始まることになったのでした。

二

社長皆川敬吉みながわけいきちの令嬢美奈子は、妖精のような娘でした。ローランサンの描く美女の蒼白い魅力と、ルノアールの描く裸婦の生々しい肉感とを併せ備える女があると想像し得たら、それは即ち皆川社長の令嬢美奈子の、世にも不思議な姿を彷彿させることができたでしょう。その上美奈子の持つ高度の教養と、その背後に控えた父親の財産の後光が、この令嬢を伝説の姫君のように、神話の妖精のように浮き上らせました。

B興業株式会社の社員達が、社長令嬢美奈子に夢中になったのも、まことに当然のこと
で、わが笠森仙太郎と丹波丹六は、その選に漏れぬことはいうまでもありません。

いや、端的に申上げると、このコンクールは群小競争者を簡単に振り落して、最後に笠
森仙太郎と丹波丹六の一騎打の競争になったことは皆様の想像する通りであります。二人
のうち一人は、美奈子嬢をかち獲るとともにB興業株式会社の実権も手に入れるでしょう。
そして他の一人は、一敗地に塗れて、致命的な打撃を受けなければなりません。

笠森仙太郎のたのむところは不思議に自分に付いて廻る運の外にありませんが、丹波丹
六には、才能と努力とそして男前というものがあります。そしてこの競争は、誰の眼にも、
いや笠森仙太郎自身の眼にさえ、丹波丹六の勝利が、殆んど決定的なものに見えたのも無
理のないことでした。

すくなくとも、美奈子の態度は一日毎に丹波丹六に近づき、父親の社長皆川敬吉も、二人の
接近するのを奨励するように見えました。その上この恋における限りは、偶然の幸運は、
丹波丹六の方に追目に賽を振ってくれたのです。

その頃片瀬の海岸には、B興業株式会社特設の海水浴場があつて、社員達や社員の家族
達は、代る代る保養に出かけ、附近の宿屋、合宿所並に社長の別荘に逗留して、事情の許

す限り海の水に親しむのを楽しみとしておりました。

社長令嬢の美奈子は、一と夏中を片瀬の別荘に暮し、毎日海水浴場にやって来ては、伝説の海の妖精シレーヌのように振舞っていたのです。シレーヌが海の人達を惑わして溺れさせたように、美奈子はあらゆる社員達を惑わし、自分の美しさに溺れさしていたと言った方が適切だったでしょう。

赤い海水頭巾を小さい頭に冠つて、黄色い毛の水着をピタリと肌に着けた、美奈子の美しい四肢や、その色っぽい身のこなしや、たえず小声で唄っている歌詞の無い歌は——ドビュツシーのセレナーデ小夜曲のシレーヌの歌のように——どんなに若い河童達を悩殺したことでしよう。それはさながら、片瀬の浜の空気を桃色にくんじょう燻蒸するような妖しくもなま艶めかしい風景だったのです。

その美奈子が、どんなに我わがまま儘で、自信が強く、無鉄砲だったか、浜は数日打続く土用浪で、水泳禁止されているにも拘らず、

「こう毎日毎日水泳禁止じやとてもやり切れないわ。なんのために不自由な思いをして、海岸へ来ているんだかわかりやしない」

そんな事を云いながら、例の赤い頭巾、黄色い水着で荒天の海へ、何んの恐れる色もな

く出て行つたのです。奉公人達が一生懸命で止めたとところで、それに一顧も与えるようなヤワなお姫様ではありません。

思わぬシレーヌの出現に、浜はサツと桃色の霞が棚引きしました。若い男という男は、すわこそ敵が——で、銘々の海水着を投げ掛け掛け、妖精のハムミングを慕って所在の洞穴、藪蔭、安下宿から五月雨時の蟹のようにめいめい装いを凝らして、ゾロゾロと這い出して来たのです。

土用浪の凄まじさや恐ろしさは、私がここで話する迄もないでしょう。この土用浪の碎けて沸き返る赤黒い潮の中へ、パツと飛込んだ美奈子は、暫らく得意の綺麗なブレストを見せておりましたが、やがて沖から小山のように押し寄せて来た巨大な浪が、数十尺の真黒な屏風風を押し倒したように、あつという間もなく、美奈子の上へ崩れたのです。

葛飾北斎が描くところの、神奈川の沖浪、——あの悪魔的な水の巨塊が、恐れを知らぬ少女皆川美奈子を押し包んで、サツと龍宮までもさらって行くのでしょうか。

砂原で見ていた若い男が二三人、たまりかねて飛込みましたが、第二、第三の浪に妨げられて、その時沖に去り行く浪頭の上に吐き出された、黄色い水着に近づくことなどは思いもありません。辛くもそのうちの一人丹波丹六は、第三、第四の浪と闘いながら、勇敢

にも必死の美奈子に近づこうとあせっております。丹六は当代には珍らしい日本水泳が上手で、溺れる者の救助などは、伝統的な方法をちゃんと諳そらんじていたのです。

もう一人、笠森仙太郎は、海岸の茶店の二階で、ビールを飲んでおりました。これはボートをよく漕ぎますが泳ぎは恐ろしく下手で、人を救うどころか、こんな荒海へ入っては三間とは泳げません。

笠森仙太郎はその時上着を脱いでワイシャツだけ着ておりましたが、例の癖で、貝細工のカフスポタンを嘗めながら、この千載一遇の好機——といって悪ければ、恋人美奈子嬢の必死の大厄をどうすることもできず、地団太を踏んで口惜くやしがっております。この場合は白紙の答案で満点を取ったような幸運に恵まれそうもなく、空しく丹波丹六の英雄的行動を見物する外はなかつたのです。

その時フと気の付いたのは、高浪を恐れて渚に引揚ひきあげられている、会社の小さいボートでした。そのうちの一隻が時々浪に洗われて、今にも海へ流されそうになっているのを見ると、笠森仙太郎猛然として起つたのです。

近所にいる会社の給仕を二三人呼び集めて、それを水に引入れるのはなんでもありません。泳ぎにかけては、丹波丹六のなんとか流には及びませんが、オールを取っては学生時

代から些かの自信があります。

給仕の中に心ききたる少年を一人乗せて、それに舵を任せ、笠森仙太郎のボートは、サツと怒濤の中へ漕ぎ出しました。

この時美奈子は遙か数段の沖に流されそれを助けようと藻搔く丹波丹六は、浪に隔てられて容易に近づく由もなく、そのうちに疲労と絶望のために、黄色い水着は時々浪間に呑まれて姿を失うのです。

この荒天にボートを出すのは、誰が見ても無謀そのものですが、なんとという幸運でしょう。この時も偶然は笠森仙太郎に笑顔を向けて、二つ三つ続け様に来た大浪の後、泡立つ海は暫らく油のような静寂に還って、ボートは奇蹟の如く、なんの仔細もなく黄色の水着に近づいたのです。

波の中で、揉まれ揉まれて、最早半死半生ともいうべき美奈子は、案外手軽にボートに救い上げられ、帰りも何んの困難もなく、畳の上を滑るように、岸へ着くことが出来ました。それを追っ駆ける様に、今までにも無かったような巨大な浪が、地響き打たせて浜に碎けるのを見ると、笠森仙太郎はツクツク自分というものの幸運を信じないわけにはいきません。

ボートがあつたのも偶然なら、それを出せたのも偶然、美奈子を助けて帰るまで、大きい浪が一つも来なかつたのは、まさに偶然中の偶然という外は無かつたのです。

三

美奈子は笠森仙太郎に対して、どんなに感謝したかわかりませんが、それは併しかし危いところを助けられたということに対する、通り一ぺんの儀礼で、美奈子の心は相変らず、寸す毫ごうも丹波丹六から離れたとは思われません。

これだけの事で美奈子の心が、醜い笠森仙太郎に傾いたとすれば、それは五十年前の通俗小説の筋で、実際にはあり得ないことです。事實は全く笠森仙太郎に取つてはやり切れないものでした。娘の命を助けたというので皆川社長から鄭重な挨拶がありました、社内での地位や給与は、今では丹波丹六より遙かに低く、更に更に、笠森仙太郎が人を介して、それとはなしに美奈子に結婚を申し込んだのに対して、皆川社長から、まことににべも無い拒絶の言葉が、それも笠森仙太郎を恥かしめるような調子で言い渡されたのです。

笠森仙太郎が懷中に刃物を忍ばせて、皆川社長邸の奥庭に忍び込むまでにはいろいろの

ことがありました。笠森仙太郎の美奈子に送った恋文が、会社の掲示板に貼出はりだされたり、仙太郎自身社長に呼出よびだされて口汚く面罵されたり、同僚の丹波丹六にコキ使われたり、冷かされたり、そして遂に、丹波丹六がいよいよ社長の贅養子となって、美奈子嬢と結婚するということ噂まで立つに至ったのです。

その日会社を首になった笠森仙太郎は、白紙の答案を出すような心持で、社長邸の奥庭に忍び込こみ植込の蔭に身を潜めて、令嬢美奈子の部屋を、そつと覗くほど取詰とりつめておりました。

それは笠森仙太郎が、美奈子を救った翌年の晩夏のことでした。ひどい藪蚊に攻められながらも仙太郎は、美奈子に最後の恨みを言い、そして、どうしても自分というものに一顧も与える気が無かつたら、思い切つて美奈子を刺し、返す刃で自分も死んでしまおうといった、世にも狂暴なことを考えながら、窓の中に展開している、甘美な情景を、ワクワクしながら眺めているのでした。

窓の中の甘美な情景というのは、申すまでもなく丹波丹六と美奈子でした。二人はやがて結婚する中で、その関係は蜜よりも濃厚であるべき筈です。もしあんまりひどい場面を見せつけられるようなことがあつたら飛込んで二人共刺そう——仙太郎はそういった突き

詰めた気持で、ジーツと様子を覗うかがつておりました。

ところがどうでしょう。馴れ馴れしく美奈子の側に寄つて、その手を取ろうとした丹波丹六は、美奈子の華著な手でパツと払い退けられたではありませんか。

「側へ寄らないで下さい、あなたのような卑怯な方を私は大嫌いです」

美奈子の言葉は激しく上ずつて、窓外の植込に隠れている、笠森仙太郎を驚かしました。「美奈子さん、それでは約束が違やしませんか——僕はお父さんの——いや社長のお許しを受けて、貴女あなたと婚約をした筈になつていのです」

丹波丹六は持前の根強さを發揮して、ネチネチと美奈子に迫りました。

「婚約——とんでもない、私は貴方あなたとの婚約を承知した覚えはありません。——貴方あなたは父の少しばかりの手違いを種に、それを警察に密告すると脅して、私との婚約を承知されたのですが、私はそれを拒み続けて来ているのです。——その上私の手箱から笠森さんのお手紙を盗んで、それを会社の掲示板に晒さらし物にし、笠森さんの事を中傷して、あの方を会社から追い出したそうじやありませんか」

「笠森笠森と仰しやるが、あの河馬かばのような男は、一体あなたの為にはなんです」

「構わないで下さい、河馬でも豚の子でも、私は大好きなんです、笠森さんは私の命の親

で、そして私の恋人なんです」

植込みの中では当の笠森仙太郎は、思いもよらぬ窓の中の事件の発展に仰天して、例のカフスポタンを嘗めながら化石したように、じっとしておりました。

「よし、それではあなたはお父様の破滅もB興業の破滅も承知の上で、この丹波丹六を恥かしめるのですね」

「女の真情の前に、会社の一つや二つはなんです。サあ、帰って下さい、私は貴方の奸策を皆んな父に話して笠森さんと呼戻さなければなりません」

「これ程まで云つても」

「帰って下さい」

美奈子は毅然として丹波丹六を峻拒しゅんきよしたので。明るい電灯の灯を満面に浴びて卓テーブルを隔てた二人、もうそれは恋人でも許婚いいなすけでもなく、血を見なければ止まぬ敵同士です。

「そうまで云われるなら、私にも覚悟がありますよ」

「あッ」

美奈子が驚いたのも無理はありません。丹波丹六は拳銃を取出して、ピタリと美奈子の胸を狙いながら、不気味な笑いをニヤリと笑うのです。

その時、笠森仙太郎は、窓のところに近寄って、幸い窓に背を向けた丹波丹六のうしろから突嗟とつきの間に這い上りました。

「あッ」

驚く美奈子嬢の前に、次の瞬間、二人は二匹の猛獣のように床の上に組んずほぐれつしていたのです。

拳銃は二三発射たれましたが、僅わずかに仙太郎の脚を傷ついただけで、腕力の強い仙太郎が、丹六を取っておさえた時、父親の皆川敬吉始め、多勢の奉公人達がドツと駆けつけました。

四

この時笠森仙太郎は、自分のカフスボタンが驚くべき力を持っていることを発見したのです。なんか窮迫した時、困惑疲憊した時、仙太郎はカフスボタンを嘗める習慣を持っているのですが、するとその瞬間から、事情はガラリと変って、常に笠森仙太郎が成功者となり、勝利者となることがわかったのです。

なんの因縁ゆかりもなく、誰の形見に貰ったのでもない、貝細工のつまらないカフスボタン——特色といえ、大学以来十何年間、それを持ち続けたカフスボタンが、禍わざわいを転じて福とするばかりでなく、全く想像もつかない魔力を發揮して、持主のために偶然を支配してくれようとは誰が想像するものでしょう。

それは千一夜物語りの不思議なランプだったのです。白紙の答案も、荒天のボートも、植込のなかから飛出した活劇も、考えてみるとカフスボタン——かつて銀座の夜店で求めた、一円五十銭のカフスボタンの魔力だとすると、ナポレオン一世も、豊臣秀吉も、こんなマスクットを持っていたのかも知れない——笠森仙太郎は、歴史上の英雄達を、自分と同列に考えたくなるのでした。

間もなく笠森仙太郎は、美奈子嬢と結婚し、皆川氏の相続者となり、皆川氏の死んだ後は、B興業の社長になりました。その間にカフスボタンを、何べんなめたことでしょう。

B興業株式会社の社運は日と共に、月と共に隆盛になりました。そして一時日本財界の王者的な地位まで押上げおしあられ、兎角の評判はありながらも、兎にも角にも、目ざましい成功を遂げた事は、皆様もよく御存じのことと思います。

笠森仙太郎はナポレオン一世がありし如く、不可能ということを知りませんでした。彼

の前には、あらゆる偶然は必然になり、あらゆる不利が利益になり、そして、あらゆる不可能は可能になりました。

冷酷無残といわれながら、一代に積んだ巨億の富は、日本の政治界も実業界も、いや精神界をさえも支配するかに見えました。

が、たった一つ、彼笠森仙太郎にも、支配することのできないものがあつたのです。それは外ならぬ、愛妻美奈子の心だつたのです。かつては仙太郎の不思議な力とその二度の手柄に心酔して、喜んで身を投げかけた美奈子ですが、金と地位が出来て、次第に淫蕩に無恥になつて行く夫仙太郎の浅ましい姿を見ると、自分の心の次第に離れて行くのを、どうすることもできないこの頃の美奈子だつたのです。

三十女の聡明さと、そして三十女の自尊心が、漸く爛熟した肉体の衝動にかられて、美奈子の心を、淫蕩な夫から離すと同時に、当時は有名だつた映画俳優某（なにかし）の方に、猛然と接近させたのは恐ろしいことでした。

世上の噂に上る頃は、仙太郎と美奈子は合意的に、そして最も不道德な別れ方をしておりました。仙太郎にも美奈子にも、一生費（つか）つても費（つか）い切れない、巨億の富がわけられ、近頃ではあまりかえりみなかつた魔力のカフスボタンは、うすうす事情を知っている美奈子

夫人がそつと自分の荷物の中に取込んで持出してしまいました。

しかし魔力のカフスボタンも、美奈子夫人にはなんの役にたたないとわかると、夫人はそれを、腹立ちまぎれに、ストープの中にほうり込んで灰と一緒にどこかへ捨ててしまいました。

これでこの物語りは了つても宜いのですが、最後に最も大きい偶然の出現をお話するために、少しばかり蛇足を添えさして頂き度いと思ひます。

五

それから十年経ちました。

魔力のボタンを失つた後の笠森仙太郎は、恐ろしい失敗と間違ひの大連続に見舞われて、九天の上から九地の底まで、まことに凄まじい大顛落をやつたのです。

会社はすること成す事損失続きの上、仙太郎自身の不正が暴露して刑事問題を起し、その上想像しうる限りの不祥事が続発して、遂に会社は潰れ、笠森仙太郎自身も破産してしまいました。

笠森仙太郎はこうして全く無一物になったのです。いや、無一物になるべきはずだったのですが、たくみに財産を隠匿して、いまは人手に渡った山ノ手の巨大な屋敷を出たときは、リュックサック一杯の紙幣を、ウンウンいいながら背負っておりました。

百円紙幣でそれは二百万円位はあったでしょう。わざと自動車に乗るのをさけて、あらかじめ日本橋のさるビルディングの七階に借りている、秘密の事務所に運び、そこへ落着いた上、おもむろに後図こうとの計をめぐらそうとしたのです。

破産した笠森仙太郎が、うっかりこれだけの金を銀行へ持って行くわけにもいかず、姿を変え名を偽って、闇商人になって暮そうといった、一番卑怯な、そして狡猾なことを考えながら、笠森仙太郎は二百万円の紙幣の事をも忘れてニヤリニヤリほくそ笑んでいたのです。

ビルディングにはもはやエレベーターの無くなった時間で、笠森仙太郎馴れない重荷を背負ったまま、一階一階と薄暗くなりかけた階段を登り、ようやく四階までいった時でした。なにやらあたりが騒がしくなったので、ギョツとして立止ると、上から飛ぶように降りて来た若い男が、

「七階から女が飛降りましたよ」

誰にともなくいつて下へ消えて行きます。

笠森仙太郎は無神経らしくそれを聴いて、五階から六階へ登る時でした。

上から早足に降りて来たもう一人の若い男が、仙太郎とせまい階段ですれ違いざま、不意に——まことに不意に、仙太郎のあごに凄まじいアツパーカートをくらわせたのです。

「あッ」

笠森仙太郎不甲斐もなく引っくり返つて石の段々に後頭部を打つて気を失つてしまいました。

暫らくたつて気がついた時は、二百万円入りのリュックサックは影も形もなく笠森仙太郎はビルディングの地下室に移されて、陰気くさい中年男に介抱されているのです。

「あッ、私のリュックは？ 私のリュック」

おきあが起上つた仙太郎は、中年男の手で静かにベッドに戻されました。

「静かに、医者はまだ動いてはいけないといったぜ——何が入っていたか知らないが、あなたの傍にはリュックサックなどは無かつたぜ」

「えッ」

「ね、笠森君、到頭とうとう落ちるところまで落ちてしまったね——一時は君も大変な勢いだつ

たが——」

「君は、君は？」

「見忘れたのか、僕は丹波丹六だよ、そして今は、このビルディングの小使兼守衛さ」

「えッ」

「君の成功と顛落は物すごかったが、僕の方はひどく地味で、B興業を出てから、どんな努力の蓄積も、とうとう役に立たず、ジリジリとこの地下室まで落ちてしまったよ」

「フム」

「ところで、さつき、このビルディングの七階から飛降りた中年の婦人があるのだ。幸い電線に引つ掛つて生命は助かったが、ひどい怪我けがをして、ここに運び込まれている——ち一寸顔よつとを見てやつてくれないか——それ、窓の下に、見えるだろう」

小使の丹波丹六の指した方、薄暗い窓の下に据えたベッドを見ると、そこには中年の女が一人、半身を繻ほつたい帯で巻かれて、静かに横たわっているのです。乞食よりもひどい身なりや、栄養不良の皮膚の色などを見ると、その飛降り自殺をくわだてた原因も大方わかりそうです。

ベッドに半身を起して一と眼、その女の顔を見た笠森仙太郎は驚きました。

「あ、美奈子」

それは巨億の富を水の如く使い果して、映画俳優某に捨てられ、乞食のようになり下つた、かつての美しいシレーヌ——笠森仙太郎の恋女房美奈子でなくて誰であるものでしょう。仙太郎の声を聴いて、美奈子はハツと眼を開きましたが、再び消えも入りたい様子で眼を閉じました。瞼をあふれて頬に流れるのは、取返しのつかない悔恨の涙です。

「お前が持つて行つたカフスボタンはどうした」

「——」

仙太郎の間に、美奈子は悲しく頭を振りました。

「君は偶然を支配するといった——俺は努力を蓄積するといった、そして美奈子さんは、あの美と富とを持つていた。それが皆んなみなんの役にも立たなかったのはどうしたわけだ」

丹波丹六は横から口をはさみました。

「俺にはわからない、何んにもわからない」

笠森仙太郎は悲しく頭を振ります。

「いや、わかっているはずだ、俺達に不足していたものは智慧でも、努力でも、富でも、美しさでも無かつた」

「そうだ、誠意が足りなかったのだ」

笠森仙太郎はかつ然としました。

「誠意？」

「それから愛だ、俺達には本当の愛が無かった」

「愛？」

「そしてお互いに許し合って、もう一度スタートを踏み直すことだ、俺も、君も、まだ年取ったわけではない」

「私も——旦那様」

美奈子は重傷も忘れてベッドの上に起直っていたのです。外はすっかり暗くなって、地下室の電灯は、ほの暗くこの三人の顔を照らしております。

ファイナーレ

「私の話はこれで終わりました。^{はなは}甚だ童話染みて相済みませんが、私には大した教訓的なことを申上げる積り^{つも}は無かったです。それからの三人はどうなったか、少しばかりこの話

の結びを申し上げます。丹波丹六は今ではさる仕事に精進して、立派な働き手となり、笠森仙太郎と美奈子は、元のさやに納まって、北海道の開拓事業にいそしんでおります。愛しい信頼しあう人達にだけ許された平和が、この三人の骨身を惜しまぬ生活を明るくしていることでしょう。——魔力のカフスボタンが本当に存在したかと仰しやるのですか、とんでもない、そんなものがこの世の中にあるはずはありません、これは私のこしらえたささやかな比喩とお取り下さい」

云おわい了つて話し手の牧野健一は壇を下りました。

青空文庫情報

底本：「野村胡堂伝奇幻想小説集成」 作品社

2009（平成21）年6月30日第1刷発行

底本の親本：「お竹大日如来」 高志書房

1950（昭和25）年1月

初出：「月刊読売」

1947（昭和22）年8月

※副題は底本では、「運命の釘《ボタン》」となっています。

入力：門田裕志

校正：阿部哲也

2015年2月20日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたったのは、ボランティアの皆さんです。

奇談クラブ〔戦後版〕

運命の釘

2020年 7月18日 初版

奥 付

発行 青空文庫

著者 野村胡堂

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>
※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。
<http://tokimi.sylphid.jp/>